

15 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA BERTHA FLORES SÁNCHEZ.
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

**ASUNTOS GENERALES:
TEMA “PROGRAMA DE MUJERES”.**

(Inicia hablando en lengua). Compañeras y compañeros legisladores, público presente. El día de hoy subo a esta tribuna con un profundo respeto y compromiso para hablar de un tema central en la historia y el presente de nuestro Estado y de todo el país. Los pueblos originarios, los pueblos indígenas no son solo los primeros habitantes de este territorio, sino también los guardianes de una sabiduría ancestral que sigue viva, que nos guía y nos enseña a convivir con nuestra madre tierra, la naturaleza, y entre nosotros mismos. En Chiapas, los pueblos originarios son el corazón cultural de nuestro Estado. Son ellos quienes han mantenido vivas nuestras lenguas, costumbres y tradiciones, que al día de hoy siguen vigentes. Hoy, gracias al liderazgo visionario de nuestra presidenta de México, la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, los pueblos originarios están recibiendo un reconocimiento sin precedentes, la administración federal está impulsando políticas que no solo reconocen la importancia de estos pueblos, respetar sus derechos y garantizar su participación plena en la construcción de un México más justo e incluyente. Por otro lado, también quiero destacar un programa que simboliza el compromiso del actual gobierno con las mujeres de México, y en particular con aquellas que durante muchos años han sido invisibilizadas, nuestras mujeres de 60 a 64 años. Este nuevo programa federal, presentado por nuestra presidenta, la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, busca garantizar que nuestras mujeres mayores, quienes han trabajado toda una vida, muchas veces en el hogar, en la economía informal o en el campo, reciban el apoyo que tanto merecen. A través de este programa, el gobierno federal está reconociendo la enorme contribución de estas mujeres a la construcción de nuestra sociedad. No solo es un acto de justicia, sino también un acto de amor hacia quienes nos han dado tanto, el apoyo económico que se brindará permitirá mejorar su calidad de vida, otorgándoles la tranquilidad y dignidad que merecen en esta etapa de sus vidas. Esta política pública responde a una necesidad histórica y

es un claro ejemplo del gobierno humanista y progresista que hoy encabeza la Doctora Sheinbaum, ella ha demostrado, con hechos, su profundo compromiso con la igualdad de género y con el bienestar de los sectores más vulnerables de nuestra población. Sigamos trabajando por Chiapas y por México, con los pueblos originarios y con nuestras mujeres mayores, para que nadie se quede atrás en este proyecto de transformación nacional. México es grande gracias a sus pueblos originarios. Muchas gracias.